

Piden plan a IP y dependencias

# Exige Gobierno ahorrar el agua

► Presentan autoridades sistema para alertar sobre la escasez del líquido en el DF

**Manuel Durán**

Las empresas, dependencias de gobierno y grandes conjuntos habitacionales deberán contar con un programa específico de ahorro de agua, debido a que el nuevo Sistema de Alerta del Servicio indica que los índices de almacenamiento del líquido están por debajo del nivel mínimo necesario.

El Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, explicó ayer que actualmente hay un déficit de 71 millones de metros cúbicos, por lo que la alerta se encuentra en color Naranja.

Esa misma cantidad, dijo, deberá ahorrarse este año con diversas acciones para que no exista escasez en la temporada de calor de 2010.

El nuevo sistema de alerta, presentado ayer por el Gobierno del DF, tiene colores que van del Verde al Amarillo y del Naranja al Rojo, según el nivel de emergencia por falta de líquido en la Ciudad.

Hoy el Sistema Cutzamala está en 33 puntos de su nivel, según en diagnóstico. El sistema de alerta establece que cuando se alcance el nivel Rojo es por que ya no existe la posibilidad de prestar el servicio, debido a que los depósitos de almacenamiento están vacíos.

“Vamos a tener que tomar medidas adicionales sin precedentes en la Ciudad.

“Vamos a tener, a partir de hoy, que preparar con las instituciones, con las empresas, con las unidades habitacionales, su programa inmediato de ahorro de agua”, expuso.

Ebrard aclaró que nadie puede quedar al margen de esta acción.

“Esto es obligatorio, ¿por qué es obligatorio? Por responsabilidad con la Ciudad. Estamos pidiendo también a las jefaturas delegacionales, a partir de hoy, que se incorporen a este esfuerzo en sus demarcaciones y prácticamente todas las instalaciones de la Ciudad, empezando por las de mayor concentración de consumo y de ahí a las de menos concentración de consumo”, agregó.

Para dimensionar el problema, el mandatario local comentó que esta situación no se vivía en la Ciudad hace 40 años, lo cual ha llevado a la autoridad a primero declarar los cortes al Cutzamala y ahora aumentar las suspensiones del servicio a quienes consumen de más o no están pagando.

“Todo mundo va a tener que

hacer su programa de ahorro de agua, todo mundo tenemos que tomar las mismas decisiones, todos tenemos que compartir ese objetivo.

“Y seguramente, vamos a tener que aumentar la reducción en el suministro de agua en la Ciudad. A mí me importa mucho que esto lo tengamos claro, todos en la ciudad. Creo que mi obligación como Jefe de Gobierno es informar qué está ocurriendo. Segundo, tomar las medidas a tiempo, no el año que entra”, argumentó.

De no tomar estas acciones, agregó, en febrero, marzo, abril y mayo, que no llueve, no habrá más agua ni posibilidad de traerla a la Ciudad.

## Ponen parámetros

### Niveles de consumo de agua:

- Uso negligente: 573 litros por habitante por día.
- Uso normal: 307 litros por habitante por día, sin reductores
- Uso muy cuidadoso con reductores y buenos hábitos: 122.7 litros por habitante por día.



Continúa en siguiente hoja

## En crisis

Déficit de agua en la Ciudad a lo largo del año.

\*Millones de metros cúbicos



Fuente: SEMA



> Durante la presentación del sistema de alerta sobre el suministro de agua se repartieron equipos ahorradores.